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王毅：朝鮮半島動武絕不可接受
2017年國際形勢與中國外交研討會昨日在京舉行

香港文匯報訊 綜合美聯
社、台灣聯合新聞網報道，前
日，美國國家安全檔案局公佈
的解密文件顯示，因朝鮮致力
研發核武，美方在1994年曾
計劃對朝鮮動武，他們相信美
韓軍隊「毫無疑問」能打贏朝
鮮半島戰爭，但預計至少死傷
54萬人，而朝鮮也會有「大
量」平民死傷，代價高昂，故
協議解決。
當時美國國防部估計，若中

朝開戰，在頭三個月，美軍將
死傷52,000人，韓軍死傷人數
將達49萬。而朝鮮軍隊和平
民將有「大量」死傷。文件還
指出，現在朝鮮幾乎能以核武
威脅美國本土，美國總統特朗
普誓言阻止朝鮮達到能威脅美
國本土的核武實力。
1994年10月，當時的克林

頓政府曾與朝鮮簽訂《朝美核
框架協議》，美為朝建設兩座
輕水反應堆，以取代朝鮮的石
墨核反應堆，為朝鮮提供能
源，朝鮮承諾將採取措施，實
現朝鮮半島的無核化。但是，
當朝鮮一座核子反應爐首度產
出可用於製造核彈的分裂物質
後，美方停止供應這座核反應
爐燃料，並考慮用一枚巡航飛
彈炸毀朝鮮的核子設施。前總
統卡特阻止了一場衝突，他前
往朝鮮會晤當時的朝鮮領導人
金日成，這有助於美國與朝鮮
達成一項以援助換取解除核武
的協議，這項協議維持了近十
年，但其間常有爭議。克林頓
政府時期的國防部長威廉．佩
里（William Perr） 本 周 表
示：「我們當時採取強硬立
場，絕不容許朝鮮製造出一枚
核彈。」
該文件顯示，1998年已卸

任國防部長並擔任克林頓朝鮮
特使的威廉．佩里，曾對當時
的韓國總統金大中談及此歷
史，表示「美韓聯軍絕對會贏
得戰爭，但各方均戰傷慘重，
當時我身為國防部長，我很清
楚戰爭的負面影響，因此竭盡
所能避免戰爭。」

由中國國際問題研究院、中國國際問題
研究基金會主辦的2017年國際形勢

與中國外交研討會當天在北京舉行。王毅
出席並發表演講時作上述表示。
「我們認為，下一步各方還是應當認真
考慮中方提出的『雙暫停』倡議，先走出
緩和局勢的第一步，至少先把半島局勢從
目前的『對抗黑洞』中拉出來，為重啟對
話談判創造必要的條件和氛圍。」王毅
說。
王毅指出，在半島核問題上，中方作出
了比各方都要多的努力，承受了比各方都
要大的代價。我們始終認為，各方在處理
這一問題上應當有一個共同的遵循，那就
是必須遵循聯合國安理會有關決議的規定
和精神。安理會決議代表着國際社會的共
同意志，是各成員方都需要遵守的國際責
任，中方也將予以嚴格執行。「如果誰提
出不符合安理會決議的要求，實施安理會
決議以外的舉措，甚至採取單方面的行
動，勢必破壞安理會的團結，損害別國的
正當權益，我們也決不會贊同和接受。」

中韓關係友好協力維護和平
談及中韓關係，王毅表示，一段時間以

來，中韓關係因「薩德」問題遭遇寒流。
文在寅總統就任後，選擇了對華友好合
作，對外作出了不考慮追加「薩德」系
統、不加入美國反導體系、不發展韓美日
三方軍事同盟的重要表態，雙方就階段性

處理「薩德」問題達成一致。
王毅說，再過幾天，文在寅總統將應習

主席邀請對華進行首次國事訪問。中方願
同韓方共同努力，以中韓建交25周年為契
機，珍惜迄今合作成果，增進相互了解信
任，有效管控矛盾分歧，深化務實互利合
作，推動中韓關係健康發展，共同致力於
朝鮮半島的和平穩定。

中美互尊互利合作共贏可期
王毅還表示，中美兩國作為世界前兩

大經濟體，彼此良性互動，致力合作共
贏，是向國際社會發出的積極信號，也
將為各方帶來正面預期。中國無意改變
美國，也不想取代美國；美國無法左右
中國，更不可能阻止中國的發展。中美
彼此的利益越來越相互交融，共同利益
已經遠遠超越分歧。合作則共贏，對抗
必雙輸，這是任何有戰略眼光和清醒頭
腦的人都會認同的客觀事實，也是一個
不以人的意志為轉移的必然趨勢。為
此，中美之間需要進一步相互適應。中

國願意在相互尊重基礎上，與作為超級
大國的美國和平共處；美國也需要了解
和接受一個走符合自身國情發展道路、
堅持中國特色社會主義的中國。
王毅表示，中美交往當然要遵守規

則，這個規則就是公認的國際法和國際
關係基本準則，就是聯合國憲章的宗旨
和原則，就是中美共同簽署的三個聯合
公報。零和博弈、尋求對抗的陳舊思維
已不可取，求同存異、合作共贏才是開
闢未來的正道。
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香港文匯報訊 綜合中新社、新

華社報道 ，「當前，朝鮮半島形

勢仍然深陷示強與對抗的惡性循

環，前景不容樂觀。但同時也要看

到，和平的希望仍未湮滅，談判的

前景依然存在，動武的選擇絕不可

接受。」中國外交部長王毅9日在

北京如是說。

香港文匯報訊（記者張蕊重慶報道）
韓國總統文在寅將於本周訪華，其間會前
往重慶。韓資企業浦項（重慶）汽車配件
製造有限公司副總經理朴鍾琯接受香港文
匯報記者採訪時表示，中韓兩國在歷史上
關係親密，兩國政府的友好關係將給在華
韓資企業帶來發展信心。
朴鍾琯介紹說，重慶公司是浦項製鐵在
中國西部地區的第一家加工中心，成立至
今已有10年，目前經營順利，市場佔有率
逐年攀升。朴鍾琯告訴記者，重慶的汽車
年產量是全國最高的，呈持續增長態勢，
對汽車鋼板的需求量大，為浦項公司在重
慶的發展奠定了良好的基礎；與此同時，
浦項作為世界三大鋼鐵公司之一，憑借精
湛的冷軋鋼、鍍鋅鋼技術，亦助力重慶打
造完整的汽車產業鏈，形成中韓「雙贏」
格局。
朴鍾琯十分關注並讚賞中國政府提出的
「一帶一路」戰略，他認為，「一帶一
路」戰略的實施，將給中韓兩國帶來互利
共贏。「這是一項宏偉的計劃，體現了中
國政府的高瞻遠矚。中國作為新興國家，
經濟實力不斷增強，『一帶一路』戰略能
讓中國巨大的產能向全世界輻射。我相信

中國政府通過加強外交，與世界各國增進
了解與互信，最終『一帶一路』戰略能很
好地實現互利發展。」

多重營商紅利引韓資入渝
近年來，重慶加快推廣自貿試驗區外商

投資政策，開展外商投資「單一窗口」等
多項創新試點，實施外商投資准入特別管
理措施和外商投資備案制，促進外商投資
便利化程度大幅提升。
友利銀行是首家落戶重慶兩江新區的

韓資銀行。談及選址重慶，韓國友利銀
行重慶分行負責人金范錫說：「重慶作
為西部開發的中心城市，發展潛力不可
估量，日後將吸引更多的企業進駐並投
資，因此相應的金融服務需求也會迅速
增長。我行可以利用自身優勢，為重慶
企業帶來國際化、專業化服務。」他還
表示，憑借中國「一帶一路」戰略定位
和不斷優化的金融環境，重慶已經凸顯
出了金融集聚效應。
據重慶市官方的統計數據，今年前三季

度，重慶與韓國進出口貿易總額同比增長
了30.61%，在吸引外國投資額、對外貿易
額等方面，韓資均居重慶前三甲。

香港文匯報訊 據新華社報道，朝鮮9日
發佈公報介紹聯合國負責政治事務的副秘
書長傑弗里．費爾特曼近日訪朝相關情
況。公報表示，朝方和聯合國秘書處認為
此訪有助於加深雙方理解，並一致同意今

後通過各級別往來定期進行溝通。
據朝中社報道，公報顯示，費爾特曼一

行於12月5日至9日對朝鮮進行訪問；雙
方會面過程中，朝方強調朝鮮半島形勢演
變至今天這一地步，責任完全在於美國的

對朝敵視政策與核威脅恐嚇，並表示美韓
聯合空中軍演暴露出美國對朝實施先發制
人核打擊的企圖。聯合國秘書處方面則對
半島局勢惡化表示憂慮，並表示願為緩和
半島緊張局勢作出貢獻。

費爾特曼一行三人5日下午抵達平壤開
始進行訪問。據朝中社此前報道，費爾特
曼6日與朝鮮外務省副相朴明國在平壤舉
行會談，並於7日在平壤萬壽臺議事堂與
朝鮮外務相李勇浩會面並談話。

在華韓企：兩國關係好 帶給我們信心

朝與聯國就例行對話達成協議

香港文匯報訊 據央視新聞客戶端報道，昨日，斯
里蘭卡政府正式把漢班托塔港的資產和經營管理權移
交給中國招商局集團。此次是斯里蘭卡史上首次由其
他國家對整個港口地區進行投資和管理，也是中國參
與建設的大型基礎設施項目之一。中斯相關人員對雙

方合作都表示滿意，並對漢港的發展充滿信心。
斯里蘭卡港務局主席帕拉克拉瑪表示，這是一項

歷史性的投資，這筆投資直接投向整個港口而非單
個碼頭。帕拉克拉瑪表示，他們有信心在世界第二
大港口運營公司——中國招商局港口控股有限公司
的經營管理下，漢班托塔港將被建成具國際競爭力
的國際大港。「漢班托塔港將來的發展是要輻射整
個南亞，甚至超越南亞，影響力遠及中東和非洲大
陸，它將變成斯里蘭卡的重要經濟引擎。」帕拉克

拉瑪相信，中國公司的資本和管理的加入是漢班托
塔港穩步發展的保障和動力。
中國招商局集團有限公司副總經理胡建華認為，

漢班托塔港是當年深圳蛇口的樣板，「我們想通過
蛇口模式，即港口開發帶動園區發展，再帶動城市
發展，將漢班托塔港發展成為斯里蘭卡的蛇口。」
中國駐斯里蘭卡大使易先良表示，對「一帶一

路」而言，漢班托塔港是一個關鍵性項目，該項目取
得突破性進展有重大示範作用。

香港文匯報訊 據新華社報道，
《中華人民共和國商務部和巴拿馬
共和國外交部關於開展巴拿馬鐵路
項目可行性研究的合作協議》7日在
巴拿馬城簽署。商務部部長鍾山與
巴拿馬外交部代部長路易斯．米格
爾．因卡皮耶代表兩國政府在協議
上簽字。巴拿馬總統巴雷拉出席簽
字儀式。

鍾山在致辭中表示，中方高度重
視對巴關係，商務部代表團此訪意在
落實兩國元首會晤共識，加強雙邊經
貿合作，推動「一帶一路」倡議與巴
拿馬發展戰略對接。此外，雙方還簽
署了《中華人民共和國政府和巴拿馬
共和國政府關於落實兩國經濟技術合
作協定的換文》。簽字儀式前，鍾山
與巴雷拉舉行會晤。

中巴簽巴鐵可行性研究合作協議斯里蘭卡漢班托塔港交付中企運營

畢業於首爾大學的朴鍾琯用
一口流利的普通話與香港文匯

報記者暢聊公司發展、中韓友誼、個人經歷近兩
小時，在聊到重慶美食名片「麻辣火鍋」時，他
顯得非常得意：「去年2月，我帶妻子和兒子來
重慶工作，剛接觸重慶火鍋時，只能吃一半紅
湯，一半清湯的『鴛鴦鍋』。現在，我們覺得微
辣的火鍋根本不夠勁，到火鍋店都直接點中辣的
『紅湯鍋』！」他還表示，重慶人親切熱情，全
家都很喜歡在重慶生活，兒子也在重慶入讀國際
學校，一家人其樂融融。
朴鍾琯告訴記者，韓國人對重慶有特殊感情。

1940年至1945年，大
韓民國臨時政府西遷重
慶，獲得了重慶民眾的
無數幫助，對這段歷史
情誼，他常懷感恩。他
補充：「工作中難免會
與中國員工有矛盾，每
當這時，我都提醒自
己，不可以對他們動
怒——因為中國人在韓
國 危 難 時 幫 助 過 我
們！」

■香港文匯報
記者 張蕊 重慶報道
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■浦項（重慶）公司
副總經理朴鍾琯。

香港文匯報
記者張蕊攝■浦項（重慶）汽車配件製造有限公司主要生產汽車鋼板。 香港文匯報重慶傳真


